

## NOTA DE PRENSA N° 96

*24 de mayo de 2023*

El día de hoy amaneció un letrero que decía "Diaz Canel Singao", en un edificio de una beca en la Universidad de Oriente. Es la beca donde

Denuncian despliegue de la Seguridad del Estado por cartel antigubernamental en Universidad de Oriente

Fecha de lanzamiento: 24 de mayo de 2023

Un fuerte despliegue de la Seguridad del Estado tuvo lugar en la Universidad de Oriente (UO), dada la aparición de un cartel antigubernamental en uno de los albergues de la institución. La noticia fue compartida por el creador digital Edmundo Dantés Junior, que una vez más recibió la información de uno de sus seguidores.

“¿Será? Al parecer los policías están ocupados y no podrán recuperar cosas robadas y publicar sus logros místicos diarios. Dicen que ocurrió un peligroso incidente que involucra un cartel”, ironizó en su perfil de Facebook .

Además, compartió las capturas de pantalla de la conversación donde se le ponía al tanto de lo sucedido.“El día de hoy amaneció un cartel que decía ‘Díaz-Canel Singa\*’ en un edificio de una beca en la Universidad de Oriente. Es la beca donde están los estudiantes de periodismo, letras, humanidades.”, denunció la fuente.

Como parte de la investigación policial, se retuvo al interior del inmueble a los alumnos, a quienes se les impidió acudir a clases mientras dura la investigación.

“La Seguridad del Estado está allí. Tienen el edificio cerrado y los estudiantes encerrados. Les llevarán el almuerzo a sus cuartos, para que no se muevan de ahí y tenerlos controlados”, siguió informando el mensaje.

De acuerdo con el denunciante, la concurrencia de las fuerzas represivas y del orden por un simple cartel, contrasta con la inseguridad que han vivido los estudiantes al interior de la institución, donde se ha desplegado una ola de asaltos y robos. Recientemente, una alumna fue agredida en la universidad. Como de costumbre, el hecho fue silenciado y la institución no se posiciona de parte de la alumna, corriendo un velo sobre lo sucedido.

“Eso: que por un cartel mueven cielo y tierra y por robos y delincuencia no hacen ni PING\*”, terminó diciendo la fuente.

Varios internautas usaron la casilla de comentarios para denunciar la preocupante situación de la Universidad de Oriente, donde la vida de los alumnos se ve marcada por hechos de violencia que resultan impunes, y precarias condiciones de vida.

“Lo otro es que, según me dijo una estudiante de Periodismo de la misma Universidad, hoy no le dieron desayuno a los estudiantes becados porque no hay. Mientras tanto la rectora anda por China”.

Igualmente, un usuario identificado como Luis Ángel Virelles denunció la abismal diferencia en la calidad de vida entre los alumnos cubanos y los extranjeros. “Buaf... En la universidad de Oriente facultad de construcciones. La beca de los extranjeros petá de mariwana y la beca de nosotros harta de robos y na de na con la policía”, dejó saber.

La Universidad de Oriente ha sido uno de los principales centros educacionales que ha criminalizado la libertad de pensamiento entre su claustro y alumnos. A fines del año pasado, miembros de la directiva de la institución citaron e amenazaron a la creadora de contenido Hilda Nuñez Díaz, más conocida con Hildina en redes sociales. En esa ocasión, la comisión dijo a la youtuber que, de no parar de difundir la realidad cubana en sus videos, sería expulsada de su puesto de trabajo pues su accionar “no proyectaba el camino de la Revolución”.

El 9 de marzo de este mismo año, Núñez Díaz sufrió un secuestro por parte de la Seguridad del Estado, luego de que una treintena de efectivos realizaran un registro arbitrario en su casa y decomisaran su equipo de trabajo. En esa ocasión, la UO no hizo alusión a la injusticia cometida contra Hildina, quien en aquel momento ocupaba un puesto como profesora de la institución, pese a no estar en activo por su licencia de maternidad.

El Observatorio de Libertad Académica denuncia la supresión del horario lectivo para los alumnos de la beca de humanidades en la Universidad de Oriente. La detención involuntaria de los estudiantes por motivos políticos, constituye una violación a derechos fundamentales como la movilidad y el derecho a la instrucción, además de entorpecer el correcto desempeño el proceso docente educativo.

---

**Observatorio de Libertad Académica (OLA)**

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-96.html>